



BODENKUNDLICHE GESELLSCHAFT DER SCHWEIZ  
SOCIÉTÉ SUISSE DE PÉDOLOGIE  
SOCIETÀ SVIZZERA DI PEDOLOGIA  
SOIL SCIENCE SOCIETY OF SWITZERLAND

Arbeitsgruppe Bodenkartierung / Groupe de Travail, Cartographie de sols

## Rapport annuel 2020

### Activités 2020 et perspectives

Le groupe de travail Cartographie des sols n'a, en soi, pas eu d'activité en 2020. En raison du Coronavirus, la plupart des membres actifs du GT ont dû faire face à un alourdissement de leurs processus de travail au quotidien et à des retards dans leurs projets.

Karin Baumgartner et Moritz Graf, tous deux membres du GT, sont impliqués en tant que délégués du GT Cartographie de sols au niveau du comité d'experts de la RevKLABSKA et nous tiennent informés de l'avancée du travail de révision du protocole de cartographie.

Comme annoncé lors de la réunion élargie du Comité SSP de novembre 2020, nous prévoyons pour 2021 de discuter du projet de révision du protocole de cartographie des sols dans le cadre de l'activité du GT et de prendre position en la matière. Étant donné la conjoncture, nous ne savons pas si cela est encore d'actualité. Par conséquent, le budget 2021 reste encore à définir.

### Rôle des groupes de travail et des pédologues indépendant

Les spécialistes en cartographie des sols indépendant se posent des questions fondamentales sur la valeur du GT Cartographie des sols et sur le rôle de la Confédération, qualifiée de « nouveau joueur ».

Nous tenons à souligner que les deux groupes de travail, tant Cartographie des sols que Classification et nomenclature, continueront à avoir un rôle important à jouer du point de vue des praticiens (des donneurs d'ordre, mais surtout des mandataires indépendants). Cela a été mis récemment en évidence dans le cadre de plusieurs projets pilotes, mais aussi lors d'attributions de marchés qui se sont déroulées en marge des procédures et règles habituelles.

De toute évidence, la majorité des questions pratiques de pédologie « émanent » du GT Cartographie des sols.

L'histoire de la SSP montre que la poursuite du développement de la protection des sols, et tout particulièrement de la cartographie des sols, est étroitement liée aux praticiens et à la SSP. Cette dynamique doit être préservée à tout prix et doit être également soutenue par la Confédération vis-à-vis de la SSP et des pédologues indépendants.

Inévitablement, la stratégie envisagée par la Confédération érode en grande partie la raison d'être de la SSP (cf. art. 2 des statuts de la SSP) et, au pire, conduit à une marginalisation, non seulement de la SSP en tant que telle, mais également du rôle qu'elle joue au titre d'organisme représentant la pratique scientifique de la pédologie.



BODENKUNDLICHE GESELLSCHAFT DER SCHWEIZ  
SOCIÉTÉ SUISSE DE PÉDOLOGIE  
SOCIETÀ SVIZZERA DI PEDOLOGIA  
SOIL SCIENCE SOCIETY OF SWITZERLAND

Malgré la grande incertitude qui plane, nous espérons pour la cartographie des sols que la forte participation des experts aux processus décisionnels des projets actuels de la SSP, de la Confédération et des hautes écoles se renforcera, afin de parvenir à une meilleure acceptation des résultats dans la pratique.

### **Remerciements**

Je tiens à remercier tous ceux et celles qui ont participé de près ou de loin à notre groupe de travail l'année dernière, et tout particulièrement nos délégués FA, Karin Baumgartner et Moritz Graf. Je tiens également à remercier les collègues indépendants qui ont témoigné de leur inquiétude et m'ont fait part de questions et de témoignages personnels.

Dr. Marianne Knecht

Responsable du GT Cartographie des sols

Ambio GmbH, Zürich